

tuación actual, que la población activa del sector servicio vaya aumentando a un ritmo mayor que la de la industria.

Para ver la transformación que han experimentado las fuerzas productivas en Hellín a lo largo de estos años, comenzaremos por el dato más elemental: la evolución de la población activa total y por sectores de actividad.

Hay que tener en cuenta que Hellín pertenece a la provincia de Albacete y por ello ligada a la Región Castellano-Manchega con una determinada estructura económica. Como reflejo de ésta, la población activa se adapta a la importancia y al desarrollo de cada uno de los sectores de la producción. La provincia de Albacete y la Región Castellano-Manchega son eminentemente agrarias (hay evolución), lo que muestra un predominio de la población que basa su actividad en la explotación de la superficie del suelo.

Esto sin lugar a dudas influye en el municipio de Hellín, aunque tiene sus diferencias propias de su situación geográfica (entre la meseta y llanuras murcianas).

La proporción activa respecto al total de la provincia se mantuvo desde 1900 hasta 1930 estacionaria, entre 33 y 34% (6). Esta sería sin duda en el contexto en el que Hellín se encontraría a principios de siglo.

Hellín que tenía en 1940 un 33,1% de población activa (Cuadro 1) incrementa esta cifra en 1950 con un 34,5%. Sin embargo, a partir de aquí se produce un descenso claro de ésta hasta 1981 (29,5% en 1960, 28,4% en 1970 y 23,08% en 1981), como consecuencia del éxodo rural, que se produce en esta época, hacia las regiones industriales de España y del extranjero para mejorar el nivel de vida. Lo más frecuente es que se tienda a la pérdida de población activa (gráfico 1) desde 1950 y que se confirma más en el último censo a nuestra disposición.

El gráfico número 2 muestra la evolución de la población en edad activa (de 16 a 64 años) y de la población activa en relación a la población total de hecho. Si se comparan dichas curvas, se observa que mantienen un crecimiento más o menos paralelo hasta 1970, fecha en que se contraponen totalmente ya que la población en edad activa comienza a crecer hasta 1981 y la población activa a decrecer. La década de los setenta nos confirma que el paro va en aumento debido a que crece la población en edad activa (no encuentran empleo) y desciende la población económicamente activa.

El grupo de edad de los 16 a los 64 años disminuye de 1960 a 1970 (61,7% y 58,1%), mientras que en 1981 se confirma una alza semejante a la de 1960. Esto quiere decir que el éxodo rural ha mermado este grupo de edad, pero en el censo de 1981 se confirma que la emigración ya no es una solución, por lo que aumenta la población en edad activa. Sin embargo, este aumento está generando el alza de las tasas de paro, lo cual es más grave porque la población económicamente activa de Hellín tiene que mantener a la

---

(6) Sánchez Sánchez, J.: Geografía de Albacete. Ed. I.E.A. Albacete. 1982. 1º Tomo. Pg. 189.